

Lefke

Un village tranquille pour une fête paisible

Par Karen Dabrowska



Soli.



سولي. Soli.

سولي.

Située dans l'une des régions les plus fertiles de Chypre Nord, Lefke, est une jolie ville rurale sans pollution. Le chef du groupe soufi Naqshbandi, Cheikh Nazim, y réside. Les étudiants de l'Université Européenne de Lefke égalaient aussi la ville. L'attraction touristique principale est la mosquée ottomane. Passer quelque temps dans la campagne chypriote turque est une expérience inoubliable.

L'héritage islamique de Lefke consiste en trois mosquées et 38 maisons ottomanes, la plupart ont un besoin urgent de restauration. Dans le jardin de la mosquée principale se trouve la tombe de Piri Osman Pasa qui est mort en 1839. Les jardins de la mosquée ont un arbre de 175 ans, connu sous l'appellation Cinar Agaci. Une longue vie est garantie à ce spécimen magnifique par une loi qui interdit de

couper des arbres sans autorisation officielle.

La deuxième mosquée, connue comme la mosquée centrale, remonte à l'époque ottomane et la troisième mosquée, appelée mosquée inférieure, a été restaurée par Cheikh Nazim. Plus de 100.000 partisans du Cheikh la visitent chaque année.

La deuxième institution majeure de la ville est l'Université Européenne de Lefke, dont les 900 étudiants alimentent annuellement les recettes du gouvernement d'un revenu de 150 millions de \$. Le campus est moderne, c'est une université internationalement reconnue qui offre des cours et des diplômés dans la plupart des domaines. Beaucoup des résidents âgés se souviennent de l'époque prospère de la ville quand la Compagnie Minière (CMC) prospectait pour l'or, le fer et l'asbeste.

Installée en 1916, elle a construit des maisons de bon goût, pour ses employés et est restée jusqu'en 1974 quand l'île a été divisée en deux secteurs, un grec et un turc. L'industrie chypriote est aussi souffrante. En 1974, elle produisait 240.000 tonnes de minerais. Aujourd'hui, elle produit seulement 35.000 et les produits alimentaires ne peuvent pas être vendus facilement à cause de l'embargo. Il y a une usine d'huile d'olive qui vit encore dans les années 1950 avec de vieilles machines et la production du blé est devenue une activité du passé. Il y avait trois moulins à eau pour mouler le blé ; mais ils ont disparu.

Notre guide, Senol Ciner, a terminé la visite de Lefke avec un déjeuner délicieux au Restaurant Isikcan dans le petit village de pêche de Gemikonagi situé à quelques minutes de Lefke. ■